
　市内の野良猫を減らしていくには、まず数を把握し、１年間
にどれだけの不妊去勢手術をしなければならないのか、そこ
から必要な予算を付けなければ、取りあえず増額したというの
では、砂漠に水を撒くようなもので、政策的効果がない。分岐
点を越えなければ、野良猫の数は減っていかない。最終的に猫
の殺処分をゼロにする為にも、しっかりと取り組んで頂きたい。

むらの議員要望
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野良猫対策について

　地域の身近な問題として、飼い主のいない猫、いわゆる野良猫
対策について伺います。２５年度予算では８０万円を計上し、今年
度予算では、少し増えて109万７０００円、不妊去勢手術の助成
も含め、神戸市の野良猫対策に関して、この程度の予算で十分な
のか、まずお聞きしたい？
　私の選挙区の須磨区にも、野良猫がたくさんおり、須磨海岸でも
誰かが餌を与えて、ふん尿や餌を食べた跡など、衛生的にも見た目
にも良くない。放置しておくと子猫が生まれ、ネズミ算式に野良猫
が増えていく。このような問題に対し神戸市は何をしているのか
また、今後どのように取り組んでいくのか、お伺いしたい？

平成 26 年予算特別委員会（保健福祉局）2014.3.4むらの議員質

宮本健康部長答
　飼い主のいない猫の問題は、ふん尿や悪臭、鳴き声、餌やりと
いった問題があり、神戸市だけでなく多くの自治体も対応に苦労
していると伺っている。対策として神戸市では、不妊去勢手術の
助成による繁殖制限により、野良猫をできるだけ増やさないよう
に取り組んでいる。不妊手術の助成については、獣医師会と協力
しながらおこなっており、２4年度からは自己負担額についてオス
猫が３０００円、メス猫が７０００円という形で、負担軽減に努めて
きたところである。助成枠についても、２５年度は８０万円で、対象
としては９９件、平成２６年度については１０９万７０００円で120
件を対象としている。
　予算についてはわずかに増額しているが、ねずみ算式に増え
ていくというのは、まったくその通りであり、不十分と認識して
いる。今後はさらに増やしていくよう努力して参りたい。
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むらの議員

実現しました！！
　須磨区において既存の保育所の目の前に、大規模マンション
の駐車場出入口が出来きて問題になったことから、平成2５
年度第１回定例市会（2月議会）の代表質問や、平成2５年度
予算特別委員会において、子どもを事故から守る為に大規模
マンション等における自動車用出入口の設置について、一定
の規制をすべきと質疑をして参りましたが、この度、平成２６
年度第１回定例市会（6月議会）において、規制項目を定めた
市建築安全条例の改正案を可決し実現しました。

2014年6月24日 神戸新聞 朝刊
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口妙法寺地域

　主要駅である地下鉄妙法寺駅には大型の利便施設が近接し
周辺には銀行や医療施設などもあり、地下鉄利用のみならず
駅周辺そのものに需要がある。最寄り駅が地下鉄妙法寺駅にな
る周辺地域を俯瞰すると、地域によってバスの本数に差があり
少ない地域では非常に不便な生活を強いられている。最低でも
一時間に一本程度は最寄り駅までのバスを運行すべきでは
ないか？

平成 26 年第２回定例市会１１月議会（一般質問）2014.12.5むらの議員質

河井交通局長答
　ご指摘の住民が不便な生活をされている地域については
地下鉄妙法寺駅へのニーズが、どの時間帯にどの程度あるかを
一度、みなさまに調査した上で対応を検討し可能な限り充実
を図っていきたい。

　歩道のバリアフリー化を進めているが、駅やバス停の周辺など
優先順位を決めて効果的な事業推進に努めるべきである。
　また、地域福祉センターは高齢者や子育て支援の拠点となって
おり、優先順位が高いのではないかと思う。地域の公共施設
などへの動線は、優先的にバリアフリー化するべきと考えるが
どうか？

平成 26 年決算特別委員会 建設局 2014.10.2むらの議員質

油井建設局道路部長答
　建設局においては、高齢者や車いす、ベビーカー利用者など、誰も
が歩きやすい歩道整備を進めていくため「ユニバーサル歩道整
備事業」に取り組んでいる。ご指摘の地域福祉センターをはじめ
地域の公共施設への導線については、高齢者の利用状況等に
応じて「あんしん歩道整備事業」の中で検討していきたい。

歩道のバリアフリー化について

市民救命士講習を修了しました

高倉台６丁目のバス停（お手伝いさせて頂きました）

放課後の子どもの居場所づくりについて、学童保育
と放課後子ども教室（一体型）を視察しました

西舞子小学校

乳幼児のおむつ交換台が必要です！

　須磨海浜公園などの規模の大きい公園は、周辺住民に限らず
市内外から多くの人が訪れている。また、子供連れの家族にとって
は、憩いの場でもあり、家族が安心して公園を利用できる環境を
整える必要がある。特に、子育て世帯にとっては、出かけた先に
おむつを替えることのできる、きれいなトイレがあるか無いかは
非常に大切であり、子育て支援の観点から、おむつ交換台などが
あるユニバーサルトイレの整備を積極的に進めることが必要で
あると考えるがどうか？

平成 26 年決算特別委員会（建設局）2014.10.2むらの議員質

井川公園砂防部長答
　老朽具合や利用状況を勘案し、地域の多くの方に親しまれている
公園をはじめとして、観光拠点となる公園について、優先的に
整備を進めている。今後、市内外から多くの方々に利用される
海浜公園についても早期に事業化を図り、平成２９年度末には
市内全域でユニバーサルトイレの設置目標値である４５％を達成
できるよう進めて参りたい。

平成27年度中に海浜公園内の１つのトイレがユニバーサル
トイレに改修されます。
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